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ACTA DE REUNIONN° 30 DEL CONCEJO DE LA COMUNA 
DE TEND, DE FECHA 29. OCTUBRE. 2008. 

En Teno, siendo las 14: 38 horas, del dia MIERCOLES 29 del mes de OCTUBRE del ario dos mil 
ocho, se da inicio a laReunion Ordinaria N° 30 del CONCEJO DE LA COMUNA DE TEND, sesi6n que es 
presidida por el Sr. Alcalde de la comuna de Teno, don RENE M. MELLADO CRUZ. Se encuentran 
presentes los Sres. concejales que a continu aci6n se identifican: 

• SRTA. SANDRA EUGENIA VALENZUELA PEREZ; 
• SR. MANUEL ARNOlDO AMESTICA GAETE; 
• SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ; 
• SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; Y 
• SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE 

No asiste ala sesi6n laconcejal Srta. ROSSANA LORETO RUBILAR TOLEDO, por encontrase con 
licencia medica. 

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal, don MANUEL E. VilLAR 
FUENTES, 

En laconvocatoria a lapresente sesi6n se trataran las siguientes materias: 
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12.- Informe delasituaci6n financiera del Municipio. correspondiente a11° Trimestre 
ano 2008, ( Director deControl)................ 10 

13.- Varios "".""", ." "." " " " , , ,.." , " ,." " " " ..................... 12 

01.-	 APROBACJON DE ACTA SESION ORDINARIA W 25 

Como primer punta el Presldente del Concejo solicita a los Sres. concejales que se pronuncien 
respecto al acta delasesion N° 25/2008, efectuada con fecha 03 deseptiembre de20G8, laque esaprobada 
en forma unanime. 

02.-	 CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA. 

EI Secretario Municipal, procede a dar lectura de lacorrespondencia recibida, siendo lasiguiente: 

•	 Oficio Ord. N° 370, defecha 28 de octubre de 2008, de laaDirecci6n deObras MunicipaJes deTeno, 
en donde se da aconocer elPrograma PMU - EC,Mejoramiento yMantenci6n deEspacios Publicos, 
2° etapa Sector Rural yUrbano de Teno. 

•	 Memorandum Interno N° 1.043, defecha 29 deoctubre de 2008, de Director deControl , quien da 
a conocer el consumo telef6nico de los celulares ENTEL pes 2008, efectuado par los Sres. 
concejales hasta el mes septiembre 2008. 

•	 Carta de fecha 16 deoctubre de 2008, de laempresa DEMARCO, laque textualmente senala: 

SENOR
 
ALCALDE COMUNA DE lENO
 
DON RENE MELLADO CRUZ
 
PRESENTE :
 
Estimado Cliente:
 

Junto con saludarle yen otenci6n 01 servicio que octuolmente ejecutamos en 10 
Comuna de Teno DEMARCO S.A.. por razones que emergencia sanitaria mientras se 
adjudico el nuevo servlcio de Iimpieza de Edifieios Municipales. barridos de colles. 
recoleccion y transporte de residuos s61idos y rnontencion de areas verdes de 10 eomuna 
de Teno. ha otorgado el referido servicio a troves de diversas renovaeiones de Contrato. 
el que actualmente vence el dio 31 de diciembre de 2008 , con un valor mensual de 
$ 12.600.000.- IVA incloido. valor significotivomente inferior a los gatos operacionoles del 
servicio , sin embargo, 5e ho mantenido con el objeto de coloborar con ese Municipio. 

Con el animo de seg uir colaborando con dicho Municipio. en 10 emergencio 
sanitaria que se produciria por los tiempos involucrados en el nuevo lIamado, el cual debe 
cumplir con ciertos plazas, y mientras se adjudica el nuevo servicio. DEMARCO SA, sequiro 
otorgando el servicio si asi 10 determina 10 I. Municipalidad , dese el 01 de enero 2009 
hasta el 31 de mayo 2009 por 10 sumo de $ 14.500 .000. 

La disposici6n final sera de coste de 10 Municipalidad debiendo cancelar 
directamente 01 Relleno sanitario RESAM 

Quedamos atentos y a vuestro disposici6n para formalizar 10 renovaci6n del 
servicio de acuerdo a 10 antes mencionado. 

Agradecida par su otencion.Ie saluda muy otentamente 

JAVIER LEAL C. 
ADMINISTRADOR DEMARCO 
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•	 Solicitud de fecha 02 de octubre 2008, de Fundaci6n Integra Regi6n del Maule, donde solicita una 
subvenci6n municipalla que sera destinadaal financiamiento de gast05 operacionales de los Jard ines 
Infantiles Benny y Domingo Mancilla, siendo aporte solicitado esde $ 600.000.

•	 Oficio N° 07.23.01. 315-aJ 2008 J de fecha 13de octubre 2008 de la Jefe de Reinserci6n Social 
Curico, donde solicita una subvenci6n para el ano 2009, por la suma de $ 300.000.- , laque tiene 
como objetivo dotar de una sala de computaci6n y del mobiliarios ( mesas, sillas, estantes, pizarra 
acrflica ). 

•	 Carta de fecha 13 octubre 2008, de la Asociaci6n de Municipalidades quien invita a laEscuela de 
Gobierno Local" Reforma Municipal yTransparencia en laGesti6n Municipal", laque se desarrollara 
en tres sedes, lade Calama, Santiago y Punta Arenas, entre el 25 y 28 de noviembre 2008, siendo 
el valor esde $ 120.000.- por participante, siendo el plazo para presentar lalnscripci6n hasta el dia 
17 de noviembre. 

•	 Carta de fecha 29 de octubre de 2008, del Comits de Agua Potable Rural yAlcantarillado Domingo 
Mancilla, documento que textualmente senala 

SR ALCALDE COMUNA DETENO YSENORES CONCEJALES
 
DON RENE M. MELLADO CRUZ
 
PRESENTE
 

Respetado Senoras y Senores el Presidente del Comite de Agua Potable Rural y 
Alcantorillado Domingo Mancilla, saluda muy cordialmente a ustedes y exponen 10 siguiente: 

Primero con 10 que dice relaci6n a la Planta de Tratamiento Domingo Mancilla, para 
clalificor ante este Concejo algunos puntos y detalles que quedan por solucionar y que son de 
lmportoncio y urgencia para este Comite para que este Comite obtenga y se firme el Contrato 
de comodato el cual esta acardado y conversado con el Sr. Alcalde y en conocimiento de todas 
las autoridades 

1.- Decimos que a contor delll de septiembre del20081a Planta de trafamientos de aguas 
servidas se encuentra con dos bombas impulsoras sin funcionar por mal estodo estondo 
en conocimienfo de esto el Departamento de Obros de esta Municipalidad y puesta en 
conocimiento de Serviu.se retiraron algunos piezas para serreem plazodas por 10 empresa 
ejecutoro. que a la fecha de hoy no han sido repuestas, ademas se nos odjuntan otro 
detalle tales como filtraciones, aguas lIuvia 0 Iiego par malsellado de las cornoros. 

2.- A contor de enero de este ana nuestro Directario a petici6n del Sr. Alcalde don Rene 
Mellodo nos solicito colocar un operador . par el periodo de marcha blanca de operaci6n 
y montencion cuidado de la mismo por razones de la empresa ejecutoria mandaria ala 
persona que hasta 10 fecha de diciembre del 2007 prestaba servicios ala planta para 10 
cualla I. Municipalidad de Teno se haria cargo del pago de la energia electrlcc de esta 
planta 

3.- Con 10 preocupocion del Sf. Alcalde y de este Directorio puso a disposici6n del Sf. 
Ingeniero Hernan Moraga para que realizara un estudio tecnico de tarifa para 10 planta 
de tratamiento una vez presentado este estudio a los beneficiarios por el alcantarillado 
no se lIego a acuerdo por encontrarlo excesivamente caro ya que el valor metro cubico 
tratado serio de 750 pesos a julio del 2008, para 10 cual la asamblea de beneficiorios 
nombra una Cornision pora que losrepresente ante este Directorio para revisor el proceso 
de rnontencion y gasto que Ie origina 10 planta de tratamiento para saber con exactitud 
el valor real de g05tO que tiene la planta y asi poder hacer rebaja, algunos de ellos y 
quedar conforme con tal estudio realizado 

4.- Despues de uno serie de reuniones tanto del Directorio con la Comisi6n y con el Senor 
Alcalde este Directorio ha puesto y ha presentado todos los documentos que Ie fueron 
solicitados para asf el Sf. Alcalde don Rene Mellado optoro por realizar un nuevo estudio 
tarifario por 10 cornision r el Directorio de este comite y el Profesional don Hernan Moraga, 
Sf. Alcalde y Sres. Concejales nuestro urgencia por solucionar 10 antes expuesto tiene que 
ver que este Comite que en estas condiciones no p uede seguir solve nto ndo losgostos que 
esta Plonto de tratomientos origina 
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Sin otro particular saluda muy atentamente a ustedes 

VICTOR PAVEl BERRIOS JUAN FERNANDO REYES BRAVO 
SECRETARIO PRESIDENTE 

Una vez leida lamencionada carta,se produce un extenso intercambio de opiniones entre miembros 
del Concejo yelPresidente del APR de Domingo Mancilla, don Juan F. Reyes Bravo, en donde el ultimo de 
los senalados reitera e/ planteamienta efectuado en su escrito por la organizaci6n de agua potable, en eJ 
sentido de los problemas que han ten ido con el funcionamiento de laplants de tratamien to, par las filtraciones 
que presenta dicha infraestructura sanitaria 10 que hace que constantemente deben eslar sacando el agua 
atraves motobombas debido a que los motores no funcianan, ante 10 cuallas aguas deben vaciarse a un 
predio vecino con lamolestia del dueno de dichos terrenos.Asirnisrno eldirigente aludido da aconocer de 
los gastos que han debido solventar con el funcionamiento de planta 10 que ha originado controversias entre 
los vecinos. Finaliza su participaci6n del Presidente de laAPR solicitando al Sr. Alcalde que se efeclue par 
el profesional correspondiente un nuevo estudio tarifario por los servicios de alcantarillado debido a que el 
manto establecido na es aceptados par los socias de dicha arganizaci6n . 

03.- CUENTAS 

AI no haber tema que tratar en este punta de la Tabla Ordinaria, el Sr. Presidente determinar 
continuar can eldesarrollo de lasesi6n. 

04.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA EDUCACION MUNICIPAL. 

Participa en este punta laEncargada de Finanzas del DAEM, doria YASNA GONzALEZ MIRANDA, 
quien informa al Concejo que se presentaran Ires madificaciones presupuestarias en el presupuesta del Area 
de Educaci6n Municipal. AI respecto, senaa que la primera modificaci6n es par mayores Ingresas en las 
partidas de "Otras Entidades Publicas"en M$ 37.290.-, "Recuperaci6ny Reembolsas deLicencias Medicas", 
en lasumade M$ 4.700. -, y"Otros" en un monto de M$2.01 O.-,montos que se destinan aaumentar lacuenta 
de Gastos "Personal a Cantrata" en lacantidad de M$ 44.000.

El Concejo Municipal de Teno, par launanimidad desus integrantes acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 15612008 

" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area de 
Educaci6n Municipal, par mayares ingresos percibidos, aumentando las partidas de 
INGRESOS y GASTOS que se indican: 

AUMENTANINGRESOS 

CUENTA DENOMINAClON MONTO M$ 

1150503000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 37.290.

1150801000 RECUPERACI6N Y REEMBOLSO L1CENCIA MEDICAS 4.700.

1150899000 OTROS 2.010.

TOTAL M$ 44.000.

AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA DENOMlNACION MaNTO M$ 

2152102000 PERSONAL A CONTRATA 44.000.

TOTAL M$ 44.000.
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Siguiendo con su intervenci6n la Encargada de Finanzas de Educaci6n Municipal expresa que la 
segunda modificaci6n es una redistribuci6n de cuentas de Gastos, disminuyendose lapartida "Personal de 
Planta" en M$6.000.-, para aumentar en lamisma suma lapartida "Personal a Contrata", para eJ pago de la 
remuneraciones del mes deoctubre de dichos funcionarios. 

EL Concejo Municipal de Teno, procede aprobar la modificaci6n presupuestaria propuesla par la 
unanimidad de sus integrantes, quedando el acuerda como sigue: 

ACUERDO NO 157/2008 
"AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area de Educaci6n 

Municipal, disminuyendo y aumentando las partidas de GASTOS que se indican: 

DISMINUYEN GASTOS 

CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152101000 PERSONAL DE PLANTA 6.000.

TOTAL M$ 6.000.

AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA DENOMINACION MONTO MS 

2152102000 PERSONAL A CONTRATA 6.000.

TOTAL M$ 6.000.-

Nuevamente hace uso de lapalabra la funcionaria del Area de Educaci6n Municipal, sena'ando que 
latercera modificaci6n propussta tamoien esuna redistribuci6n de partidas de Gaslos disrninuyendose varias 
cuenlas para aumentar can elias Ja partida "Servicios Tecnicos y Profesionales" en un monte de M$ 9.000.

EI Concejo Municipal de Teno, par launanimidad de sus integranles acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 158/2008 

" AUTORIZAR, la modificaci6n en e! presupuesto vigenle del Area de 
Educaci6n Municipal, disminuyendo y aumentando las partidas de GASTOS que 
se indican: 

DlSMINUYEN GASTOS 

CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152202000 TEXTILES, VESTUARIO YCALZADOS 500.

2152206000 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 2.000.

2152207000 PUBLICIDAD Y DIFUS ION 600.

2152208000 SERVICIOS GENERALES 1.900.

2152600000 CXP OTROS GASTOS CORRIENTES 1.000.

2152900000 CXPAOQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 3.000.

TOTAL M$ 9.000.

5
 



AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

2152211000 SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONAlES 9.000.

TOTAL M$ 9.000.

05.- MODIFICACJON PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA SALUD MUNICIPAL. 

Interviene la encargada de Finanzas del Area de Salud Municipal, dona MARCELA LABBE 
FUENZALlDA, quien informa a) Concejo de la propuesta relacionada con la modificaci6n presupuestaria a 
realizar en el presupuesto vigente de Salud . En relacion a la modificaci6n propuesta, la citada funcionaria 
senala que es par mayores Ingresos delapartida "De Otras Entidades Publicae" en lasuma deM$ 20.000.
que correspande a los montos recibidos por incentivos deretire voluntario depersonal yde" Recuperaci6n 
yReembolso par Licenda Medicas"en lacantidad de M$ 3.500.-, aumentando con esos montos las partidas 
de Gastos: Materiales de Usa de Consumo", "Servicios Basicos", Publicidad y Difusi6n" y "Arriendos",II 

edemas delacreaci6n del proyecto "Factibilidad deConstrucci6n Cansultorio sector Santa Rosa", destinado 
alestudia de olseno. 

Acto seguido hace usa de la palabra el Sr. Presidente del Concejo, quien entrega mayores 
antecedentes respecto a la factibilidad deconstruir un Consultorio deSalud en el sector de Santa Rosa, e! 
cual atenderfa a los pacientes delos sectores de Morza yde La Montana, can elobjeto de descongestionar 
al Hospital deTeno. 

Despues de un breve intercambio de opiniones, el Concejo en forma unanime acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 159/2008 
"AUTORIZAR, Ja modificaci6n en el presupuesto vigente del Area de 

Salud Municipal, por mayores ingresos percibidos, aumentando las partidas de 
INGRESOS y GASTOS que se sefialan: 

AUMENTANINGRESOS 

CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

1151303000000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 20.000.

1150801000000 RECUPERACION Y REEMBOlSO POR LlCENCIAS MEDICAS 3.500.

TOTAL M$ 23.500.

AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA COOIGO DENOMINACl6N MONTO M$ 

2152101000000 PERSONAL DE PLANTA 3.779.

2152103000000 aTRAS 17.751 .

2152204000000 MATERIALES DE usa a CONSUMO 1.000.

2152205000000 SERVICIOS BAslCOS 300.

2152207000000 PUBLICIDAD Y DIFUSION 150.

2152209000000 ARRIENDOS 20.

2153102002004 0006 CONSULTORIASfPROYECTO 2008: FACTIBILIDAD CON_STRUCCION 
CONSULTORIO SECTOR SANTA ROSA. 

500.

TOTAL M$ 23.500.
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06.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL.
 

Interviene el Director (S) deAdministraci6n y Finanzas, Sr. JUAN C. VALDES FIGUEROA, dando a 
conocer al Concejo delamodificaci6n a realizar en el presupuesto del Area Municipal, elque espar mayores 
Ingresos percibido en las partidas "Permisos y Licencias en M$18.850.- y "De Otras Entidades Pubficas", en 
un monla deM$ 7.800.-, para aumentar can esas cantidades las cuentas deGastos "Materiales de Usa y 
Consume", para materiales deoficina, "A Otras Enlidades Publicas', que corresponde al pago al Fonda Comun 
par concepto de permisos de circulaci6n. Agrega el referido funcionario municipal que con los mayares 
Ingresos S8 esta creando dos proyecfos que son "Mejoramienlo deEspacios Puolicos 2° Etapa Sector Rural 
yUrbano Comuna deTeno", can recursos PMU Regional y para "Cornpra deMateriales Reparaci6n Pasarela 
Peatonal Estero EI Manzano", trabajas que elecutara Vialidad a traves de un convenio con la municipalidad 
deTeno. 

En virtud delos antecedentes entregados par el directivo municipal, el Concejo Municipal de Teno par 
unanimidad desus integrantes acuerda: 

ACUERDO N° 160/2008 

"AUTORIZAR, lamodificaci6n en el presupuesto vigente del Area Municipal, par mayares 
ingresos percibidos, aumentando las partidas de INGRESOS y GASTOS que se senalan: 

AUMENTANINGRESOS 

CUENTA DENOMINAcrON MaNTO M$ 

1150302000000 PERMISOS Y L1CENCIAS. 18.850.

1151303000000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 7.800.

TOTAL M$ 26.650.

AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA CODIGO DENOMINAcrON MaNTO M$ 

2152204000000 MATERIALES DE USC 0 CONSUMO 3.969.

2152403000000 A OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 11.881.

2153102999008000 0016 OTROS GASTOS/PROYECTO 2008: MEJORAMIENTO Y MANTENCION 
DE ESPACIOS PUBLICOS 2° ETAPA SECTOR RURAL Y URBANO 
COMUNA DE TENO (LINEA REGIONAL) 

7.800.

2153102999009000 0017 OTROS GASTOSIPROYECTO 2008: COMPRA MATERIAlES 
REPARACION PASARELA PEATONAL ESTERO EL MANZANO 
SECTOR NORTE COMUNA DE TENQ 

3.000.

TOTAL M$ 26.650.

07,- APROBACION PROYECTO PMU Y EC ( PROGRAMA MEJORAMIENTO URBANO Y 
EQUIPAMIENTO COMUNAL! AND 2008,2° CUOTA. 

Ante requerimiento del Sr. Presidente del Concejo, el Secretario Municipal serefiere al Ord. NO 1.969 
defecha 23 deoctubre de2008, de Sr.lntendente Regional del Maule, quien comunica ala Municipalidad de 
Teno de laasignaci6n derecu rsos PMU-EC-IRAL 2° Cuota ana 2008, Traspaso Regional - Emplea 2008 , par 
un manto de M$ 7800.-, destinada a generar empleos en la comuna. AI respecto el Secretario Municipal 
manifiesta que la propuesta de la Direcci6n de Obras es para la ejecuci6n del proyecto denominado 
"Meloremiento de Espacios Puolicos 2° Elapa Sector Rural y Urbano Comuna de Teno", proyeclo que se 
eiecutara en tres meses, naviembre y diciembre 2008 y enero 2009.. 
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EI Concejo, por la unanimidad de sus integrantes acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO NO 161/2008 

"OTORGAR su contorrnidad, en laformulaci6n delos proyectos financiados 
can cargo alPrograma Mejoramiento Urbano-Equipamiento Comunal, demodalidad 
deInversi6n Regional de Asignaci6n Local- Traspaso Regional- Empleo Ano 2008, 
2°Cuota; destinados agenerar empleo y que permitan mejarar lacalidad devida 
de la pablaci6n mas pabre de lacomuna; siendo el que siguiente: 

PROYECTO 

•	 NOMBRE "MEJORAMIENTO Y MANTENCION DE ESPACIOS 
PUBLICOS, 2° ETAPA, SECTOR RURAL Y URBANO 
COMUNA DE TEND" 

MONTO $ 7.800.000.- (siete millones ochocientos mil pesos) 
PERioDO NOVIEMBRE·DICIEMBREl2008 Y ENERO/2009 

08,- COMPROMISO PARA ASUMIR COSTaS DE OPERACION Y MANTENCION DEL PROYECTO " 
CONSTRUCCION ALUMBRADO PUBLICO SECTOR LA ESMERALDA". 

Hace usa dela palabra elSecretario Municipal, sefialando que el Director(S) deObras Municipales 
esta solicitando al Sr. Alcalde que se trate en elConcejo Municipal el compromiso para que la municipalidad 
asuma los costas deoperaci6n ymantenci6n del proyecto presentada afondos FNDR ana 2008, denominado 
" Canstrucci6n alumbrado publico sector La Esmeralda", c6digo SIP 30072545-0. Anade el cltado directivo 
municipal que el proyecto aludido consiste en la inslalaci6n de luminarias de46de 150 W con sistema de 
ahorro de energia con ballats dedoble nivel depatencia. 

AI respecto el Secretario del Concejo expresa que el costa demantenci6n del proyecto presentado 
son los siguientes: Cargo deenergia $ 191.199.-;cargo fijo $ 5.620, costa demantenci6n $ 64.323.-, siendo 
ef casto mensual $ 261.142.- Yanual de$ 3 .133.704.~ 

Despues deun breve intercambio deopiniones, eJ Concejo Municipal deTeno, par launanimidad de 
sus integrantes acuerda 10 siguiente: 

,,-. 
ACUERDO N° 16212008 

" AUTORJZAR, a la lIustre Municipalidad de Teno para que asuma los 
costas deoperaci6n y rnantencion, que ascienden a la suma estimada de$ 
261 .142.- (doscientos sesenta y un mil ciento cuarenta ydos pesos), mensual, del 
proyecta denominado uCONSTRUCCION ALUMBRADO PUBliCO SECTOR LA 
ESMERALDA", postulado alFondo Nacional deDesarrollo Regional (F .N.DR), ana 
2008, c6digo BIP 30072545-0." 

09.- COMPROMISO APORTE MUNICIPAL PRESUPUESTO 2009, PARA PROYECTOS DE 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA. 

EI Secretario Municipal da a conocer del Ord. D.O. N° 369, de fecha 28 de actubre de 2008, del 
Director(S) deObras Municipales, en donde solicita un aporte municipal deun 6% demanto total deproyectos 
depavimentacion participativa, corresponden a tres grupos habitacionales, siendo estos: Villa Comalle can 
un aporte municipal de $ 2.352.655.-; Villa Los Prados, calle Subteniente Julio ManU par $ 692.723.- y Villa 
San ramon EI Ouelrnen, para 4 calles, con un aporte solidtado de$ 5.156.276.
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Despues de una breve deliberaci6n el Concejo Municipal de Teno, por la unanimidad de sus 
integranles acuerdan 10 Que sigue: 

ACUERDO N° 163/2008 

"APROBAR los aportes por los montos que se indican, con cargo al 
presupuesto municipal arlo 2009, que corresponden al 6% del valor total de los 
proyectos que se poslularan alPROGRAMA DE PAVIMENTACION PARTICIPATIVA 
2008, par los comites que a continuaci6n sesenalan : 

I COMITE II APORTE MUNICIPAL EN $ I 
VILLA COMALLE 2.352.655.

VILLA LOS PRADOS 692.723.

VILLA SAN RAMON EL QUELMEN 5.156.276.

10.- AUTORIZACION PARA TRASLADO PATENTE CATEGORiA MINIMERCADOS DE EXPENDIO DE 
BEBIDAS ALCOHOUCAS. 

Ante petici6n del Sr. Alcalde y Presidente del Concejo, el Secretario Municipal da a conocer de los 
antecedentes que adjunta laEncargada deRentas Municipal en ellnforme NO 22, defecha 21 deoctubre de 
2008, relacionados con la solicitud de transferencia y traslado de la patente de expendio de bebidas 
alcoh6licas giro rninlmercado que esdepropiedad deSr. Mario urzua Casanello ubicada en el Km. 180 de 
laruta 5 Sur, laque sera traspasada aJ Sr. Ruperta Infante Acevedo, patente que funcionara en Av. Comalle 
N° 17 deTeno. 

AI respecto, el funcionario municipal en cuesti6n senala que la Junta de Vecinos Poblaci6n La 
Esperanza informa que la mencionada organizaci6n vecinal en reuni6n del 08deoctubre de2008, a la que 
asistieron 33 socios, aprobaron la solicitud de traslado de la patente de alcoholes. Afiade el Secretario 
Municipal que la30 Comisarfa de Carabineros deTeno, a traves del oficio N° 340, de fecha 25de agosto de 
2008 senala en su parte final que deacuerdo alarticulo 141 inciso 10 dela Ley deAlcoholes, no autoriza el 
establecimiento mencionado por encontrarse auna distancia superior a mil metros del cu artel deCarabineros, 
canforme a 10 establecido 

A continuaci6n se produce un intercambio de opiniones entre los integrantes del Concejo Municipal 
de Teno, concluyendo por unanimidad otorgar su autorizaci6n para el traslado de la reterida patente de 
alcoholes, quedando el acuerdo como sigue: 

ACUERDO N° 16412008 

"AUTORIZAR, latransferencia ytraslado depatente de expendio debebidas 
alcoh6licas, Ro1400006, en la categorla que seseriala, depropiedad del Sr. MARIO 
URZUA CASSANELLO, solicitada por la persona que se individualiza a 
continuaci6n, en atenci6n a los antecedentes informados par la Encargada de la 
seccion deRentas y Finanzas a este Concejo: 

NOMBRE RUPERTOINFANTEACEVEDO 
RUT.W 11.369.266-K 
DIRECCION Avenida Comalle N° 17, ciudad deTeno 
CATEGORIA H) 
PATENTE MINIMERCADOS 
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11.- APROBACION PROYECTO DE PLAN ANUAL DE DESARROLLO DE LAEDUCACJON MUNICIPAL 
( PADEMl. ANa 2009. 

Interviene elSr. Presidente del Concejo sefialando que elPADEM 2009 sera discutido en una proxima 
sesi6n debida aque falta el informe tecnico de laOirecci6n de Educaci6n Provincial de Curico, atendiendo a 
que sus funcionarios se encuentran participando en un curso de capacitaci6n el que termina el pr6ximo dla 
miercoles. Anade lamaxima autoridad comunal que ante lasituaci6n senalada el PADEM se tratara en /a 2° 
sesi6n del mes de noviembre. 

12.- INFORME DE LASITUACION FINANCIERA DEL MUNICIPIO, CORRESPONDIENTE ALTERCER 
TRIMESTRE ANO 2008, ( DIRECTOR DE CONTROL) 

En este punta de laTabla Ordinaria participa el Director de Control Sr. MARCELO I. DIAZ LOPEZ, 
quien junto con entregar acada uno de los integrantes del Conceja una carpeta con los antecedentes altema 
a tratar, procede informar de lasituaci6n financiera del municipio, correspondiente al 30 trimestre ana 2008, 
exposici6n que considera las areas de Educaci6n, Salud y Municipal. 

AREA SALUD MUNICIPAL 

Referente al Area de Salud Municipal, el Director de Control sebala que aJ 30 de septiembre del ana 
en curso ha ingresado a suma de $ 423.819.000.-,10 que corresponde a un 71 ,51 del presupuesto vigente, 
quedando par percibir al 31 de diciembre la cantidad de $ 168.891 .000.-. Afiade el citado director que par 
concepto de aporte municipal quedan par traspasar adicho servicio de salud por parte del municipio la suma 
de $94.446.000.-, que corresponde a un 55,56 %del presupuesto vigente, quedando par trasferir un monto 
de $ 75.554.000.-. En cuanto a los Gastos, el Sf. Dfaz Lopez manifiesta que al 30 de septiembre se han 
devengado lacantidad de $ 399.319.000.-,10 que representa el67,37 %de 10 presupuestado,quedando por 
gastar presupuestariamente lasuma de $193.391.000.-. Respecto alos gastos el Director de Control senala 
que corresponde la suma de $ 334.113.000.- por concepto de gastos en personal que es un 84% y 
$57.744.000.-en gastos de bienes de consumo, que representa un 14% del presupuesto. Ante una consulta 
del Sr. Presidente del Cancejo,elDi rector de Control expresa que elperlodo no se efectuaran inversiones can 
recursos propios. 

Continuando can su exposici6n, el directivo en cuestion procede aexplicar un cuadro comparativo del 
ario 2005 al 2008, en donde se puede visualizar que los ingresos rea/es han aumentado un 18,45%; los gastos 
reales en un 24,26%. Con respecto ala deuda exigible existe un aumento de un 25,28% y el aporte municipal 
aumento en un 6,38%. 

Concluye el analisls del Area de Salud Municipal, senalando el Sf. Dlaz Lopez que de acuerdo a I 
informado por la Jefe del Departamento de SaJud, Ora. Marlenne Duran Seguel, en el Of. Ord. N° 387, del 
21/10/2008, no existen deudas previsionales aesa fecha. 

AREA EDUCACION MUNICIPAL 

En relacion al Area Educaclon, el Director de Control express al 30 de septiembre de 2008 se ha 
percibido por concepto de Ingresos lacantidad de $ 2.095.462.000.-, suma que se desgJosa principalmente 
en las subvenciones que asciende a lasuma de $2.028.726.000.-, Otras Transferencias por $ 66.636.000.-

Respecto a las transferencias de recursos municipales al area de educacion municipal, el Sf. DIal 
Lopez sef'iala que a) 30 de septiembre se han traspasado un 80 %de 10 presupuestado para el ana 2008, 
quedando portransferir presupuestariamente la cantidad de $ 2.095.462.000.- que corresponde aun 82,95%. 
Asimismo, el Director de Control informa que al 23 deoctubre la Municipalidad de Teno ha traspasado at 

servicio de Educaci6n Municipalla suma de $375.000.000.-,cantidad que representa un 92% del presupuesto 
vigente, quedando un saldo para efectuar aportes de un 8% correspondiendo un manto de $ 34.000.000.-. 
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Acontinuaci6n el director municipal se refiere alos Gaslos, dando aconoeer que al 30 de septiembre 
se han devengado lasuma de $ 2.093.208.000.-,10 Que corresponde aun 82,86 %de los presupueslado para 
eJ ana, quedando par gastar un salda de $ 432.898.000.-

Seguidamente eJ Sr. Marcelo Diaz procede aexpliear un cuadra comparativo del 3° Irimestre de los 
aries 2005, 2006, 2007 Y2008, serialando que los Ingresos reales han aumentando en un 21,24 %, los 
Gaslos reales han aumentado en un 24,51%, ladeuda exigible aument6 un 20,40 %can respeeto al lrimestre 
2007 yel aporte municipal disminuyo en un 9,.87 %, can respecto al mismo periodo anterior. Respeeto ala 
deuda exigible que al 30 de septiembre asciende a $ 79.727.000.-, el Sr. Diaz Lopez expresa que lacitada 
deuda al dta de hoy aJcanza a lasuma de $ 26.000.000.-, debido aque en lasuma consignada en el informe 
estaban las cotizaciones previsionales las cuales a lafecha se encuentran pagadas. Relativo a ladeuda por 
26 millones de pesos existente ala fecha, el Director de Control informa que corresponde adeseuentos varies 
que no han sido caneelados 

Continuando con el desarrollo de este punta y ante consulta de laconcejal Srta. Sandra Valenzuela 
Perez respecto alaexistencia de deudas con los empresarios de lalocomoci6n que traslada alos estudiantes 
a las escuelas de la comuna, el Director de Control informa que ala fecha se hapagado hasta el mes de 
agosto, quedando por pagar los meses de septiembre y octubre.Ariade elSr. Marcelo Diaz, respecto al pago 
de remuneraciones del mes de septiembre en donde se produjo un diferencia aproximada de 40 mi!lones de 
pesos entre lasubvenci6n recibida que alcanz6 a lasuma de 148 millones de pesos, siendo el costa de las 
remuneraciones imponibles de 189 millones de pesos, diferencia que tuvo que solventar el municipio anaves 
de un aporte. 

Interviene eJ Sr. Presidente del Concejo quien junto can senalar que lacomuna de Teno posee lared 
de rnovilizacion mas extensa ycompleta de ta Regi6n deJ Maule, expresa que deben revisarse los recorridos 
de acuerdo a 10 propuesto par ellngeniero que efectu6 el estudio econ6mico de lacomuna. 

AREA MUNICIPAL 

En cuanto al Area Municipal, el Sf. Marcelo Diaz Lopez da a conocer que por concepto de Ingresos 
reales se han percibidos al 30 de septiembre la cantidad de $ 1.707.168.000.-, monto que corresponde al 
70,01 %del presupuesto municipal vigente, quedando par recibir un manto de$ 728.309.000.-. 

Siguiendo con su exposici6n el Director de Control se reftere a las Gastos devengados al 30 de 
sepUembre, manifestando que ascienden a lacanlidad de $ 1.662.436.000.-, correspondiendo a un 68,26 % 
del presupuesto vigente. Ariade eldirectivo municipal, que las partidas mas importantes delos Gastos son el 
personal can lasuma de $375.119.000.-, bienes en servicios de consumo $ 465.820.000.- Ytransferencias 
corrientes con un monto de $ 639.694.000.-. Asimismo el Sr. Dlaz explica que los mayores 'ternes de los 
gastos de bienes de consumo corresponde a combustibles, materiales y services basicos. 

Acto seguido elDirector deControl hace un analisis de un cuadra comparativo al30 trimestre de los 
anos 2005,2006,2007 Y2008, en donde se puede constatar que los Ingresos reales han tenido un aumento 
de 4,65 %, los gastos reales en un 1,11 %, ladeuda exigible ha aumentado en 172,86 %. 

Referente al alto aumenta en ladeuda exigible a13° trimestre del presente ana en comparaci6n con 
igual techa del ano 2007, el Sr. Diaz L6pez serials que corresponde a una deuda can el Fondo Coman 
Municipal, deuda que a lafecha se encuenlra cancelada yque correspondla principalmente par concepto de 
permisos de circulaci6n, situaci6n que se encuentra certificada por el Director de Finanzas en su oficio interno 
N° 079,en donde sefiala que can techa 07 de octubre se pag6 a Fonda Cornun Municipal al30de septiembre 
de 2008, no existienda deudas al respecto. 

Siguiendo con exposici6n,elSr. Director de Control Municipal da aconocer el comportamiento de los 
ingresos par concepto de venta de permisos de circulaci6n de vehiculos, senalando que desde enero a 
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septiembre del ano en curso ha ingresado la suma de $ 223.170.000.-, de un presupuesto vigente de 
$300.000.000.-, quedando por ingresar en los ultimos tres meses del ario la suma de $ 76.830.000.-. A 
continuaci6n el directivo en cuest/6n se refiere a los ingresos por patentes comerciales, senalando que al30 
de septiembre se ha percibido la cantidad de $ 229.147.000.- de un presupuesto de $ 281.324.000.-, 
quedando por ingresar $ 52.177.000.-. Agrega el Sr. Diaz L6pez que los ingresos del Juzgado de Polida 
Local en el periodo julio aseptiembre se han recibido la suma de $1.174.300.- porconcepta de muJla de Ley 
de Alcoholes, af'iadiendo, que ala fecha desde Que se inieia dicha normativa en elano 2004 han al municipio 
un total de $10.957.717.

En relaci6n a los ingresos del Juzgado de Policfa Local de Teno, el Sr. Marcelo Diaz manifiesta que 
se ha ingresado en el trimestre julio a septiembre la suma total de $ 66.586.895.-, siendo el desglose el 
siguiente: mes de julio de $ 5.937.537, en agosto $ 5.861.182.- yen septiembre $ 7.123.838.-

Finaliza este punta de la Tabla Ordinaria can una exposici6n de parte de la maxima auloridad 
comunal, quien se refiere alasituaci6n del desfinanciamiento que afecta al municipio, hacienda entasis en el 
deficit que presenta el servicio de Edueaci6n municipal, senalando de que en el caso de no haber una 
Reforma en la Ley de Financiamiento de la Educacion sequira aumentando el aporte del municipio. Justifica 
sus apreciaciones el Sr. Presidente del Conceja, expresado que par concepto de remuneraciones estas 
corresponde al84 %del presupuesto, quedando elresto para los gastos operacionales, sienda la inversi6n 
easi nu la. La maximaautorid ad edilicia da aconocer de un dictamen de la ContraloriaGeneral de la Republica 
en donde dictamina que no existe incompatibilidad entre laestablecida en elC6digo de Trabajo yelincentivo 
otorgado a los docentes para que se acogieran ajubHaci6n, oriqinandose una deuda por este eoncepto con 
dichos profesores auna suma que asciende ala cantidad de 160 millones de pesos, recu rsos que el municipio 
no posee. 

13.- VARIOS. 

Hace usa de Ja palabra en primer lugar el concejal Sr. Manuel Arnesfica Gaete, quien deja constancia 
nuevamente de una situaci6n existente en el sector de Santa Laura, relativo al problema de un puente el Que 
a la fecha no ha sido reparado por Vialidad ni par la empresa Barros Bruzzone, que esta encargada de la 
mantenci6n de los eaminos de la comuna. 

Sobre el tema planteado par el coneejal Sr. Arnestica Gaete, el Presidente del Concejo serials que 
se ha oficiado al respecto alaDirecci6n de VaJidad, enviandole todos los antecedentes del puente de Santa 
Laura, aliadiendo que elias los responsable de tales trabajos y que a la municipalidad no Ie corresponde su 
reparaci6n . 

Interviene aeontinuaci6n el coneejal Sr. Pedro Vidal Alvarez, quien manifresta sus agradecimientos 
a los funcionarios municipales a quienes les correspondi6 desempef'iar labores en el acto eleccionario, 
agregando, que todo sato correcto yque no hay reclamos como en otras comunas. Ante las palabras emitidas 
par el eoncejal Vidal, el Sr. Presidente del Concejo expresa que efectivamente el acto eleccionario fue 
respetuaso no existiendo ninguna situaci6n de conflicto demostranda can ella el alto grado de civilidad de )a 
comunidad. 

EI eoneejal Sr. Hugo Morales Oonoso seriala que recibi6 una invitaci6n de parte de Ia Asociaci6n 
Chilena de Municipalidades para participar en el Taller de Evaluaci6n de Proyectos dePragramas Sociales 
anivellocal, el que se va aefectuar afines del mes de noviembre en la ciudad de Concepci6n, siendo el valor 
par participante de $ 20.000.- . Agrega el concejal Sr. Morales que desea participar en el mencionadi 
seminario solicitando la autorizacion para poder asistir. 

Ante la petici6n del eoncejal Sr. Hugo Morales Donoso, elSr. Presidente del Concejo setiaJa que se 
pondra en tabla de laproxima sesi6n el tema de la partfcipaci6n en el Taller de Evaluaci6n de Proyectos de 
Programas Sociales anivelloeal. 
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Nuevamente interviene el concejal Sr. Morales Oonoso, quien junto can felicitar a laconcejal Srta. 
Sandra Valenzuela porhaber obtenido la mayoria de los votos en la elecci6n de Alcalde adernas, par la 
limpieza desu campana,expresa que no puede decir 10 mismo deotros comandos, serialando que Ie consta 
que tanto alacandidata Srta Sandra Valenzuela con ael existio una carnpana deliberada de descalificaciones 
y desprestigio a tHulo personal, anadiendo que ha tomado conocimiento en muchos sectores de gente 
pagada, agregando, que con dicha forma de proceder se empafia la transparencia y el acto eleccionario. 
Continuando can su intervenci6n, el referido concejal sefiala que en el dia deaver recibi6 una denuncia de 
parte de dirigentes responsables del sector de Viluco, quienes Ie informaron de una persona efectu6 un puerta 
a puerta siendo su unico tema el desprestigio hacia su persona, denuncia que tarnbien recibi6 departe de 
vecinos de San Leon deMorza. Agrega el concejal Sr. Morales que las personas que han usado lacarnpafia 
electoral para desprestigiar estan identificadas como tarnbien estarian identificados quien les pago para hacer 
dicha campana dedescalificaciones ydesprestigio. Finaliza su intervenci6n el Sr. Morales Donoso, reiterando 
sus felicitaciones alaconcejal Srta. Sandra Valenzuela ymanifestando asu vez, su profunda rechazo adicha 
forma de hacer politica. 

Hace usa de la palabra el Sr. Presidente del Concejo, quien ademas defelicitar a laAlcalde electa 
Srta. Sandra Valenzuela como tambien alos concejales eJectos, desea alas proximas autoridades que lengan 
exito en su gesti6n, agregando que la vida continua y se debe seguir trabajando, lamentando a su vez si 
efectivamente ha ocurrido 10 que elconcejal Sr. Morales Oonoso ha informado. 

Siguiendo con su intervenci6n el concejal Sr. Manuel Amestica G. , Ie manifiesta a laconcejal Srta. 
Sandra Valenzuela P.exlto como Alcaldesa delacomuna deTeno, sefialando respecto a los dichos emitidos 
por el concejal Sr. Morales Oonoso, que no vale la pena referirse a elias, agregando que en terreno se 
encontro con descalificaciones detodo tipo yque el siempre trato de no caer en esas pracficas. Continuando 
can el uso de lapalabra eJ concejal Arnesfica Gaete expresa que lacamparia termino ypar10 tanto se debe 
ser humilde tanto en e1 triunfo como en laderrota, yque se debe tamar can respeto ycan altura demira los 
resultados ysiesque hubo equivocaciones a se hicieron mal las cosas fue lagente quien tome una decision. 

Acon tinuaci6n se produce un intercambio deopiniones entre el Sr. Alcalde yPresidente del Concejo 
y el concejal Sr. Arnestica Gaete, oportunidad en que el ultimo de los nombrados hace referencia de su 
actuaci6n que ha ten ido durante sulrayecloria en favor deIademocracia, deIas persecuciones que fue objeto 
en su oportunidad, seiialando adernas, en relacion a las elecciones municipales de que tuvo muchos 
obstaculos departe deCarabineros como de la propia Municipalidad, entre otros. 

Ante una interpelaci6n departe del Sr. Presidente respecto a los ultirnos dichos senalado por el Sr. 
Amestica, el citado concejal manifiesta que se expres6 mal y10 que qulso decir fue que algunos funcionarios 
fueron los que Iepusieron obstaculo a en su campana 

Concluye lapresente sesi6n siendo las 16:50 horas. 

c.c, Secretaria CONCEJO. 
MEVF/mcllh 
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